

Audiencias Públicas Descentralizadas, Distrito De San José De Lourdes Y Tabaconas – San Ignacio – Cajamarca

“ACCIONES A IMPLEMENTAR RESPECTO DE LA LEY 31460 QUE CREA EL INSTITUTO NACIONAL DEL CAFÉ Y CACAO”

La provincia de San Ignacio, departamento de Cajamarca cuenta con una gran variedad y calidad de café como catimor, bourbon, bourbon rosado, caturra y geisha con perfecta combinación de aromas y sabores, pero su producción es limitada pese a los grandes esfuerzos de los agricultores cafetaleros, quienes requieren del apoyo del Estado.

Precisamente, con esa finalidad y como parte de su trabajo legislativo, la congresista Tania Ramírez, presidenta de la Comisión Especial multipartidaria Proinversión del Congreso de la República, desarrollo los días 29 y 30 de setiembre de 2023, dos audiencias públicas en los distritos de san José de Lourdes y Tabaconas, provincia de San Ignacio; con la finalidad de tener contacto directo con los hermanos agricultores del Perú, pues hace 17 meses que existe una Ley N°31460 que dispone crear el Instituto Nacional del Café del cual hasta el momento no se ha implementado, Ley de su autoría.

Durante su recorrido por las zonas cafetaleras de su región, en el marco de las audiencias programadas, la legisladora informó que continúa trabajando para lograr la pronta implementación de esa norma.



“Como hija de un padre agricultor cumplí con mi palabra de trabajar proyectos en favor de la agricultura”, dijo. “Por eso hago un llamado al Ejecutivo para que la ley no se quede en el papel, y se refleje en hechos y beneficios para la población. Trabajaré de la mano con las autoridades competentes para su pronta reglamentación en beneficio de nuestros hermanos agricultores”, anunció.

La presidenta de la comisión Especial ProInversión Tania Ramírez fue enfática en destacar que la ley es clara y dispone que el Instituto Nacional del Café tenga sedes en la provincia cajamarquina de San Ignacio, y en los departamentos de San Martín, Junín, Amazonas, Puno y Ayacucho.

Con tal motivo, la parlamentaria recorrió los caseríos de Alto El Milagro y San José de la provincia de San Ignacio, acompañada de funcionarios del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA), del Consejo Nacional de Ciencia,

Tecnología e Innovación Tecnológica (CONCYTEC) y del Ministerio de la Producción, para conversar con los agricultores cafetaleros.



Daniel García Córdova, agricultor del caserío Alto El Milagro resaltó la presencia de la congresista Ramírez García y de los funcionarios citados, a quienes les expresó su preocupación de que viene cultivando la semilla de café sin un correcto análisis de suelo, además de enfrentar los problemas creados por las plagas que afectan los cultivos. “Espero que la presidenta de la República, Dina Boluarte, se acuerde del

agricultor porque los cafetaleros de esta zona no recibimos apoyo del Estado”, dijo el agricultor

A su vez, el alcalde del distrito de San José de Lourdes, Oswaldo López, dijo que tiene la plena disposición para impulsar un convenio con el INIA a fin de implementar un laboratorio en la zona. “Como municipalidad tenemos la disponibilidad de poner una contrapartida de presupuesto”, resaltó el alcalde.

A su turno, el ingeniero Juan Carlos Cruz Ruiz, representante del INIA, resaltó la necesidad de coordinar con los alcaldes locales para implementar un programa y estar más cerca del agricultor en la orientación de la calidad de los suelos. El funcionario destacó la importancia de un análisis del suelo para conocer su realidad, planificar la siembra y mejorar el proceso productivo, en beneficio de los cafetaleros, agregó.

La parlamentaria Ramírez se trasladó también al caserío de San Pedro, en el distrito de Tabaconas, para visitar a Blanca Córdova Jiménez, una mujer emprendedora que gracias a su propio esfuerzo se ha posicionado como una de las mejores productoras de cafés especiales al obtener el primer puesto en la competencia Taza de Excelencia Perú. Ella presentó un café de la variedad geisha y obtuvo 90.39 puntos en la cata. Sin embargo, a pesar del gran esfuerzo que realiza, la agricultora pidió la urgente implementación de un



laboratorio para el estudio de suelos ya que su cultivo viene siendo afectado por diversas plagas.

La presidenta de la Comisión Especial Proinversión del Congreso también se reunió con pobladores de la zona y el alcalde del distrito de Tabaconas, Eine Martínez Huachez, quien agradeció su presencia. así como de los funcionarios del Ministerio de Agricultura y de Producción. El alcalde informó que dispone de un área en San Miguel de Tabaconas para impulsar un centro de investigación ya que el 90 % de las familias de la zona se dedica a la agricultura.

De esta manera la congresista Tania Ramírez realizó su trabajo parlamentario dentro de su función de representación con visitas a zonas alejadas de su región para escuchar a la población y atender sus reclamos.

